

Este gran médico chileno, que dedicara su vida al servicio de sus semejantes y a investigar los misterios de la existencia, merecía una biografía que



El doctor Vicente Izquierdo Sanfuentes

Por Sergio Martínez Baeza, de la Academia Chilena de la Historia

exaltara sus méritos y los ofreciera de ejemplo a sus conciudadanos. Y encontró a un insospechado autor, como es Enrique Campos Menéndez, escritor, miembro de número de la Academia Chilena de la Lengua y Premio Nacional de Literatura.

Tal como expresa Campos Menéndez en su prólogo, fue Roberto Izquierdo Phillips, su amigo y pariente político, hijo del Dr. Izquierdo, quien le solicitó escribir una biografía de su ilustre progenitor, poniendo en sus manos los copiosos antecedentes que le permitirían conocer su vida y su obra. Confiesa Campos Menéndez que, además de quedar impresionado con la personalidad del Dr. Izquierdo, el estudio de este material le dio oportunidad de seguir el recorrido de la medicina y las ciencias naturales en Chile, epopeya heroica y abnegada que se realizó con escasos medios en uno de los países más alejados de los centros científicos del mundo. Ello le condujo a comprometerse a escribir la biografía solicitada, la que llevó a cabo mediante un trabajo paciente y laborioso. Su resultado ha sido el libro titulado "Una vida por la vida. Vicente Izquierdo Sanfuentes. Un gran médico chileno y su época. 1850-1926" (Santiago, Ediciones Universidad Católica de Chile, 1996), que hace honor tanto al protagonista como a su autor.

Vicente Izquierdo Sanfuentes fue un profesional adusto, serio, humilde, generoso, poseído de una honda vocación que lo lleva a superarse en el conocimiento de las ciencias y en la acción misional al servicio de los que sufren. Le corresponde vivir en

un periodo convulso en el devenir de su patria, entre la Guerra del Pacífico que nos enfrentó a nuestros vecinos del norte, y la Revolución de 1891 que significó

una lucha de hermanos contra hermanos y que culminará con la muerte del Presidente Balmaceda.

Hacemos nuestras las palabras del autor: Se trata de una biografía en que se recrea la vida de un hombre ilustre y el ambiente social e histórico que lo rodeó. La cuota de imaginación que debe poner el escritor sirve escrupulosamente a la verdad, pues la recreación surgirá de la interpretación de las múltiples evidencias documentales que él ha tenido a la vista.

El libro se estructura en 23 capítulos, en los que se trata de la formación del profesor Vicente Izquierdo, de su paso por las aulas del Instituto Nacional y por la Escuela de Medicina de la Universidad, hasta obtener su título de médico en 1875, de su viaje a Europa, con jornadas de constante estudio y contacto con científicos notables y de su regreso a la Patria que ha entrado en guerra con Perú y Bolivia. Pronto será profesor en la cátedra de histología; y diputado, a solicitud de su gran amigo el Presidente Santa María. Los capítulos siguientes nos lo mostrarán en el apogeo de sus conocimientos, de su acción y de su nombradía, recibiendo los postreros homenajes y reconocimientos.

La obra de Campos Menéndez, ajustada a la verdad histórica, gracias a la amenidad de su pluma, parece una más de sus excelentes obras de creación literaria. Se lee con agrado y emoción, sintiéndose palpitante en sus páginas el corazón de un gran médico, de un gran chileno, de un apóstol laico al servicio de la humanidad doliente.

último) (volúmenes) 10-X-1006 P16

El doctor Vicente Izquierdo Sanfuentes [artículo] Sergio Martínez Baeza.

Libros y documentos

AUTORÍA

Martínez Baeza, Sergio, 1930-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El doctor Vicente Izquierdo Sanfuentes [artículo] Sergio Martínez Baeza. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile